

Introduction au 33ème dimanche ordinaire B

Frères et sœurs, aujourd'hui alors que se profile la fin de l'année chrétienne, nous célébrons le Seigneur "Maître des temps et de l'Histoire". Notre vie et notre avenir sont entre ses mains. Les événements, par-fois, nous semblent obscurs et l'Histoire, sinueuse. Pourtant le Seigneur ne cesse de nous dire : Vous les amis de Dieu, gardez courage, j'ai vaincu le mal ; le moment venu, tout sera dévoilé. Alors, tout prendra son sens.

Préparation pénitentielle

- Seigneur, tu te tiens derrière la porte et tu frappes: avons-nous assez d'amour pour te dire: "Entre, tu es chez toi!"... Seigneur, prends pitié.
- O Christ, tu nous invites à te suivre pour nous placer parmi tes "élus": avons-nous assez de confiance pour te choisir comme guide? ... O Christ, prends pitié.
- Seigneur, tu ne laisses aucun doute sur la réalité de ton retour: avons-nous assez d'espérance pour être prêts lors de ta venue? ... Seigneur, prends pitié.

Pour introduire les lectures

1ère lecture : Dn. 12,1-3 : Annonce de la résurrection des morts

Au 3ème siècle avant Jésus-Christ, une violente persécution avait été déclenchée par Antiochus Epiphane contre le peuple juif. Le prophète Daniel adresse à celui-ci un message d'espérance : à l'heure voulue, Dieu interviendra en sa faveur. Quant à ceux qui sont morts, ils surgiront de la poussière des tombeaux pour une vie glorieuse.

2ème lecture : Hé. 10,11-14 : Le sacrifice unique

L'auteur de l'épître aux Hébreux montre dans ce passage comment le sacrifice du Christ, offert sur la Croix, l'emporte en excellence sur tous les autres sacrifices.

3ème lecture Mc. 13,24-32 : le retour glorieux du Christ

A l'aide d'images mystérieuses et grandioses, le Christ annonce son retour glorieux à la fin des temps : tout finira, tout s'achèvera par le rassemblement dans la cité éternelle, le Royaume d'amour, de l'humanité tout entière, aujourd'hui dispersée.

HOMELIE DU PERE AHOUA MIESSAN AUGUSTE ROGER

Frères et sœurs dans le Christ, jamais, de son histoire, l'humanité entière n'a été témoin et actrice de secousses aussi profondes, aussi globales. Changements jusqu'à l'intime des consciences analysées, scrutées avec cette pandémie et toute la manipulation autour. Transformations des relations des humains entre eux, contraints pour survivre d'être planétairement solidaires. Mutations des rapports de l'homme avec un univers exploité de façon débridée. L'ébranlement est universel, total. Un monde disparaît. De ses décombres, peut et doit en surgir un autre. A condition que, dans le marasme qui nous accable, nous voulions prêter attention au Fils de l'Homme qui vient, instaurateur patient et résolu d'un monde nouveau.

Au temps de détresse où « le soleil s'obscurcit et où la lune perd de son éclat », Jésus presse l'humanité entière. Le changement d'année liturgique, avec le temps de l'Avent, est déjà annoncé au cœur des textes de ce 33ème dimanche ordinaire de l'année B. Ce qui frappe notre attention dans la première lecture, c'est l'invitation à faire mémoire du temps qui s'est écoulé, non pour y demeurer ou le regretter, mais pour apprécier la nouveauté qui advient. Ainsi Daniel, parle d'un temps où le salut du peuple va arriver au terme d'une période de détresse. Les mots nous font contempler l'expérience de la Résurrection pour tout homme de bonne volonté. Pour le sage et le maître de justice d'abord parce qu'ils ont su mettre en pratique leur foi en Dieu et leur vie.

L'auteur de la lettre aux Hébreux met aussi en perspective le temps de l'ancienne Alliance où l'abondance des sacrifices des prêtres n'a pu atteindre pleinement son but ; et le Christ avec sa vie simplement donnée qui a tout remis entre les mains du Père pour sauver la multitude.

Enfin, dans l'évangile, Jésus nous parle du temps de sa venue en annonçant qu'il y aura d'abord une période sombre et incontournable où tout aura perdu de son éclat. Il invite ses contemporains à se faire observateurs de ce moment pour être pleinement en capacité d'en voir un autre surgir : celui de son retour en gloire.

À nous aussi, à chaque moment de notre existence, à chaque instant de notre vie de foi, il nous faut être ces témoins du temps qui s'est écoulé. Non pour en avoir quelque nostalgie mais pour y scruter une parcelle de l'amour divin.

Il enverra ses anges rassembler les élus des quatre coins du monde... Voilà le point essentiel du merveilleux message que tu nous annonces Seigneur. Tu es venu pour sauver tous les hommes. Tu le redis avec des expressions de la Bible, connues de tes auditeurs. Préserve-nous, Seigneur, de prendre à contresens ces images de cataclysme. Les étoiles qui tombent du ciel annoncent la fin d'un monde qui veut se passer de Dieu, qui veut prendre la place de Dieu. L'histoire de l'humanité est remplie de ces grands de la terre. Ils ont dominé les nations, le monde, en se prenant pour des dieux ! Etoiles éphémères, ils sont tombés du ciel !

Frères et sœurs «Sachez que le Fils de l'Homme est proche, à votre porte!», dans vos maisons, dans vos différentes activités. Appel vigoureux à l'action, invitation chaleureuse à l'espérance, toutes deux unies pour enfanter à nouveau le monde car il n'est d'action qui n'espère ni d'espérance qui n'agisse. Même si nous ne le voyons pas, Jésus est là, qui marche à nos côtés et qui, à certaines heures trop lourdes, porte sur son épaule nos propres croix. La nuit n'est jamais totale, l'espérance est, malgré tout, possible. La tendresse de Dieu est toujours « à venir » dans nos vies, même dans l'épaisseur de nos doutes et de nos douleurs... «Le bonheur serait de croire, d'espérer avec ce qu'il y a de plus griffé en nos âmes » Bientôt, l'Église entre dans un nouveau temps, n'ayons pas peur : ne soyons pas en retard au rendez-vous !...